

Lunes 08 de Mayo de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147750>

Mejoran acceso a la información sobre deuda pública

(Felipe Gazcón)

La Secretaría de Hacienda reveló que con el fin de promover un mayor acceso a la información y fortalecer los canales de comunicación con los inversionistas y el público en general, en los últimos meses se ha realizado un conjunto de acciones dirigidas a difundir la estrategia y la información sobre el manejo y la evolución de la deuda pública. Como parte de este esfuerzo de transparencia y comunicación, a partir del primer trimestre se establece una nueva metodología para la presentación de la información sobre la deuda pública. Esta metodología clasifica y reporta con mayor detalle la estructura y evolución de los pasivos públicos, comentando en primer término sobre la evolución de la deuda interna y externa del gobierno federal, para después incluir la deuda de los organismos y empresas, así como de la banca de desarrollo en la integración y reporte de la deuda del sector público federal en su conjunto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147792>

Existe confianza en la estabilidad macroeconómica

David Bowers * / Especial para EL FINANCIERO

Como todos los meses, en Merrill Lynch llevamos a cabo la encuesta entre administradores de fondos de inversión a escala global, la cual denotó que el alza en las acciones en el mundo no fue debido a la reconsideración radical de los factores macroeconómicos esenciales. Aun cuando los mercados de acciones globales mostraron un incremento del 4 por ciento comparado con el último mes, no se presentaron muchos cambios en las proyecciones de crecimiento económico en el mundo, ni en los pronósticos de utilidades o las expectativas de márgenes operativos. Durante más de un año, los resultados de este ejercicio han revelado un ciclo comercial que ha demostrado ser tan flexible como estable, y que le ha restado importancia a las tasas de interés constantemente crecientes en Estados Unidos y las notables alzas en los precios de los productos básicos, por lo que aparentemente esta situación podría tener efectos sobre el mercado, debido a la larga duración que ha tenido y a la estabilidad asumida por los inversionistas en ausencia de un detonador de la volatilidad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147795>

México enfrentará sin riesgos la transición política

Isabel Mayoral Jiménez

La estabilidad macroeconómica interna y el blindaje financiero permiten que México enfrente sin mayores riesgos la volatilidad internacional generada por los altos precios del petróleo y la expectativa de tasas de interés más elevadas en Estados Unidos. Una abundancia de liquidez, producto de crecientes ingresos por remesas, ventas de crudo y exportaciones, da un margen de acción para enfrentar las presiones en los mercados financieros. Hay un cierto colchón para evitar que movimientos bruscos en las variables financieras se traduzcan en crisis, lo que antes no habría sido posible en momentos de una transición política como los que hoy vive el país. Laura Iturbide, directora del Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA), aseguró que "si hubiésemos tenido una macroeconomía muy inestable y con choques internacionales, seguramente estaríamos viendo un proceso, si no de crisis, sí de mucha vulnerabilidad hacia el final del sexenio".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147799>

Inicuo desempeño de PIB, empleo e inversión en los estados: SHCP

El desempeño de la actividad económica, el empleo y la inversión no son equitativos a lo largo y ancho del país, reconoció la Secretaría de Hacienda. Mientras algunos estados aceleraron su expansión, como Quintana Roo o Nuevo León, otros lo desaceleraron e incluso registraron un decrecimiento, como el Distrito Federal. Se espera que conforme vaya consolidándose el crecimiento económico nacional, el desarrollo regional vaya siendo más homogéneo, estableció en una nota técnica incluida en el informe semanal de su vocería. La situación económica a escala nacional ha mejorado en los últimos años. El crecimiento de la economía mexicana pasó de cero en 2001 a 4.2 por ciento en 2004 y 3.0 en 2005. En el primer trimestre de este año, se estima que el valor real del PIB podría haber registrado un crecimiento anual superior a 5.0 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>

Semana crucial para la industria mexicana de telecomunicaciones

José de Jesús Guadarrama H.

Esta semana es crucial para las industrias de las telecomunicaciones y de la radio y la televisión. Pese a inconsistencias legales y en medio de un fuerte jaloneo, el jefe del Ejecutivo, Vicente Fox, deberá nombrar al presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), que ya es el regulador de ambas industrias. Con la designación terminaría el vacío de poder que ya cumplió 25 días en esa comisión. Conforme a las reformas a la Ley Federal de Telecomunicaciones, el plazo de la designación vence el 12 de mayo, aunque se espera que la determinación sea dada a conocer en los primeros días de esta semana.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147894>

Cae 4% la producción de refinados en Pemex

En el primer trimestre de este año la producción de refinados de Petróleos Mexicanos (Pemex) disminuyó 4 por ciento en promedio respecto al mismo periodo del año anterior. El rubro más afectado fue el de las gasolinas, con una disminución de 7 por ciento. "Las producciones de gasolina y combustóleo disminuyeron 7 y 6 por ciento, respectivamente. La disminución en la producción de gasolina se debió principalmente al menor proceso de crudo y al mayor número de mantenimiento de plantas, particularmente el mantenimiento mayor de los activos de refinación en La Cangrejera, lo cual redujo las transferencias de bases para la elaboración de gasolinas terminadas. La reducción en la producción de combustóleo es resultado de la disminución en el proceso de crudo y la mayor elaboración de asfaltos", indicó la paraestatal en sus resultados al primer trimestre del año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Eliminar los contratos Ley, propone el sector privado

Isabel Becerril

En los próximos diez años, México estará en posibilidades de generar al menos un millón de empleos anuales, que sólo servirán para incorporar a los nuevos trabajadores al mercado laboral, pero no para acortar la gran brecha de la desocupación que hoy existe en el país. Asimismo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que preside Claudio X. González Laporte, hace notar que cada año se requieren un millón 200 mil nuevas plazas. De ahí que, entre otras cuestiones, propone eliminar los contratos ley en las industrias que los han celebrado y pasar a los individuales, que las empresas se aseguren de que el sueldo de cada trabajador esté en función de su desempeño y que hagan contrataciones de acuerdo con sus posibilidades financieras.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147876>

Revolucionan bioenergéticos al sector agrícola

Lourdes Edith Rudiño

La bioenergía -la energía para transporte que se obtiene de fuentes biológicas- debe ser considerada en los análisis de política agrícola de los países, en virtud de que su producción tiende en el mediano plazo a modificar significativamente los precios de materias primas como el azúcar, el maíz, otros cereales con almidón, y oleaginosas. Si la bioenergía que hoy se tiene en el mundo -básicamente con etanol y biodiesel- continúa en el mismo nivel de producción de aquí a 2014, influirá con un incremento de precios para ese año de 2 por ciento en el caso de oleaginosas y de casi 60 por ciento en azúcar, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Pero señaló también que es viable que los volúmenes actuales de etanol y biodiesel se incrementen, y entonces el efecto en los precios sería todavía mayor. El comportamiento de la producción de bioenergía -y la consecuente demanda de cultivos agrícolas para su producción- dependerá de qué tan competitiva sea esta actividad respecto de los precios de las gasolinas obtenidas del petróleo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147877>

Arroja mejores resultados el Programa Pyme: SE

Isabel Becerril

México es un país con grandes contrastes no sólo en el ámbito social, sino también en el industrial, donde pueden encontrarse un sinnúmero de micro, pequeñas y medianas empresas (Pymes) que no cuentan con la elemental tecnología, sus procesos los realizan artesanalmente y sus ganancias son utilizadas para la sobrevivencia de la familia, mientras que en el otro extremo hay pocas firmas de primer mundo. Lo lamentable es que en México no pueda decirse que las Pymes modernas y exitosas son la mayoría, además de que el número de manufactureras de menor tamaño es reducido, señaló Francisco Fernández, director de Desarrollo Empresarial y Oportunidades de Negocios de la Subsecretaría de la Pequeña y Mediana Empresa de la SE. De los tres millones 400 mil micro, pequeñas y medianas empresas en el país, 60 por ciento son comercios (tiendas, fondas, papelerías, etcétera) y el resto manufactureras, precisó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147879>

Débil, 90% de la planta productiva: industriales

Isabel Becerril

En pleno siglo XXI, el mosaico fabril que ofrece México no es el más exitoso para una economía situada entre los diez primeros lugares del orbe, ya que 90 por ciento de su planta productiva presenta graves signos de debilidad y estancamiento. Además, conforme transcurren los años se amplía la polarización que observa el sector entre las empresas del primero y del tercer mundo, advirtió Andrés Olivella, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Contrario al discurso gubernamental, señaló que 80 por ciento de las pequeñas firmas del país siguen en estado de sobrevivencia, pierden competitividad y presentan enormes problemas de tipo financiero y de sobre-regulación. A esa problemática hay que añadirle el hecho de que los recursos para apoyar a las empresas de menor tamaño son escasos y benefician a un reducido número de establecimientos, acusó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147881>

Fracasan negociaciones para ampliar el TLCUEM

Ivette Saldaña

La relación comercial entre México y la Unión Europea (UE) no profundiza más, pese a los meses que llevan las negociaciones para ampliar los capítulos de servicios, inversión y agricultura del TLC firmado con el bloque en 2000. De hecho, fracasaron en el intento de tener listos los nuevos acuerdos para la reunión del jueves y viernes próximos en la cumbre UE-América Latina y el Caribe, a efectuarse en Viena, Austria. El Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) planteó como meta que en la revisión quinquenal del mismo, es decir en 2005, se iniciaría la discusión para incluir un capítulo de inversiones, así como retomar los pendientes en materia de servicios y agricultura. Sin embargo, lo complicado de las negociaciones canceló la posibilidad de tener el esperado capítulo de inversiones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=147888>

Explosivo crecimiento en la demanda de maíz para etanol en EU

Lourdes Edith Rudiño

Del total de aproximadamente 300 millones de toneladas de maíz que ha producido Estados Unidos en el año comercial 2005/06 (septiembre/agosto), casi 45 millones (15 por ciento) están destinadas a la elaboración de etanol, pero la perspectiva de los agricultores es que para 2014 éstas sumen más de cien millones, lo que tendrá efectos en los mercados de exportación, como México. En entrevista, Paul Bertels, director de Biotecnología de la National Corn Growers Association (NCGA), afirmó que la demanda de maíz para etanol en EU ha tendido a crecer, de casi cero en 1980 a unas 20 millones de toneladas en 2002 y a 40 millones en 2006. Pero -dadas exigencias legislativas que determinan sustituir el MTBE por etanol como oxigenante de gasolinas o incluso sustituto de ellas- estos volúmenes se elevarán de forma más acelerada en los próximos años. Tan sólo para 2008 se prevén más de 55 millones de toneladas de maíz para este uso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Repuntan crédito al consumo y morosidad

El financiamiento a familias aumentó 40.5 por ciento en el primer trimestre, aunque la cartera vencida subió 76.0%. El endeudamiento para el consumo que realizan las familias mexicanas creció 40.5 por ciento real anual en el primer trimestre del año, tendencia que coincide con el 43.7 por ciento que se registró 12 meses antes. Así, la cartera de endeudamiento familiar por consumo totalizó 322 mil 579 millones de pesos de enero a marzo de este año, cifra 100 mil millones superior a la del primer trimestre de 2005, cuando sumó 221 mil 951 millones.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645371/>

Empobrece al campo la pequeña propiedad

Verónica Martínez

Ciudad de México (8 mayo 2006).-La mayoría de los productores del campo, los que tienen menos de 5 hectáreas de propiedad, no tienen futuro para comercializar su producto y son muy poco competitivos, aseguran especialistas y Gobierno. Los que fue visto como una solución, pulverizar la propiedad agraria, hoy el Banco Mundial lo considera el principal obstáculo que tienen los productores para ser competitivos: poseen extensiones de tierra muy pequeñas. ¿Qué tan productivo es cultivar maíz o caña en un terreno menor a 5 hectáreas, como se hace en México? Los datos de la Secretaría de Agricultura son muy elocuentes: Procampo tiene registrados 2.1 millones de productores de maíz, 75 por ciento del total, que poseen menos de 5 hectáreas, y la producción promedio en México por cada hectárea es de apenas 2.7 toneladas, insuficiente para convertirse en una fuente de ingresos para sus dueños.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645318/>

Critica Imco proyectos de las Pymes

Dayna Meré

Ciudad de México (8 mayo 2006).-El sector financiero se niega a dar financiamiento a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) debido a que los proyectos que les presentan carecen de la calidad que los bancos esperan para poder tener certidumbre sobre los montos a prestar, por lo que las empresas deben elevar ese nivel, afirmó Roberto Newell, director general del Imco. "Las empresas están mostrando evidencias claras del malestar competitivo que tienen y que reflejan en las propuestas de negocio que le presentan a la banca", aseguró. En entrevista, Newell señaló que el problema en la conducta de la banca respecto de su cartera de crédito empresarial no es preocupante ni por los montos que presta, ni por las comisiones que cobran. "Es un problema relacionado con el pobre desempeño del sector real de la economía, es decir, de las empresas, que son deudores potenciales y que distan mucho de ser lo que los bancos quisieran encontrar en un cliente para prestarle", añadió.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645531/>

Inicia Bolsa Mexicana con ganancias

Sandra Reyes

Ciudad de México(8 mayo 2006).-La Bolsa Mexicana de Valores inició con ganancias, apoyado por el alza de las bolsas de Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 297.68 unidades, un alza de 0.28 por ciento, es decir 60.23 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 5.4 millones de acciones con un importe alrededor de 158.2 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan CICSA B-1 con 1.41 por ciento, FEMSA UBD con 1.31 por ciento, GFINBUR O con 0.89 por ciento. Entre las empresas que registran bajas destacan GCARSO A1 con 1.59 por ciento, MEXCHEM * con 0.72 por ciento, GMEXICO B con 0.51 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645519/>

Retroceden precios de crudos

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos(8 mayo 2006).-Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional presentaban retrocesos tras una ligera recuperación al cierre de la semana pasada, en parte por la distensión del tema Irán. El New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 69.41 dólares por barril, un decremento de 0.78 dólares, el 1.11 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en junio cotiza en 70.31 dólares por barril, una baja de 0.64 dólares en relación al cierre previo, el 0.90 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 55.39 dólares por barril, según cálculos de analistas, un descenso de 0.70 dólares, el 1.25 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645521/>

Abre dólar menudeo en 11.02 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México(8 mayo 2006).-El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.74 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta, una disminución de 4 centavos con respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.90 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Por su parte, el dólar interbancario inició operaciones a la baja, por debajo de los niveles de 11 pesos ante la oferta de dólares. Así, el dólar interbancario abrió sus operaciones en Nueva York en 10.92 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, un retroceso de 1.6 centavos respecto a la jornada previa.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645314/>

Hacen de iniciativa un convenio 'light'

Dayna Meré

Ciudad de México(8 mayo 2006).-Luego de que el Senado elaboró en agosto del 2005 una iniciativa de Ley de Prácticas Comerciales, finalmente los organismos empresariales involucrados, la Secretaría de Economía y los legisladores acordaron reducirlo a un Convenio de Concertación para la Mejora Continua de Prácticas Comerciales Competitivas y de Fomento a la Mipyme, el cual será firmado en tres semanas. Así lo informó Fauzi Hamdan, senador por el PAN y autor de lo que fue la iniciativa de Ley de Prácticas Comerciales, quien explicó que este acuerdo señala como obligación el respeto de los grandes establecimientos comerciales hacia los pequeños comercios, aunque excluye la cláusula donde se fijaba un límite perimetral para el establecimiento de una tienda grande. De acuerdo con la versión final de dicho convenio, del cual REFORMA obtuvo una copia, el objetivo es armonizar prácticas comerciales competitivas y eficientes entre los distintos agentes de la cadena productiva.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645335/>

Disminuye estabilidad laboral

Lucero Almanza

Ciudad de México(8 mayo 2006).-La estabilidad laboral entre los trabajadores mexicanos es mucho más baja que hace un par de décadas, esto debido a que la rotación de personal por razones profesionales es una tendencia que actualmente va a la alza, aseguraron especialistas de la firma Deloitte. Jeff Schwartz, director global en Liderazgo de Cambio y Aprendizaje de Deloitte, explicó en entrevista que a diferencia del pasado, los profesionistas y trabajadores ya no están comprometidos con una empresa o atados a su lugar de origen. Por el contrario están dispuestos a dejar su ciudad natal e incluso su País, para alcanzar sus expectativas laborales. Una encuesta realizada recientemente por la firma de recursos humanos Bumeran, que se aplicó a mil 300 personas y 200 compañías a nivel nacional, indicó que 55 por ciento de los encuestados no espera durar más de dos años en el mismo empleo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645345/>

Presenta CEESP su propuesta laboral

Dayna Meré

Ciudad de México(8 mayo 2006).-Eliminar los obstáculos legales de los contratos ley, facilitar el uso de mano de obra por paquetes de horas de servicio, y reducir los costos de contratación con una contribución más balanceada de las aportaciones obrero-patronales a la seguridad social, son las recomendaciones del CEESP para promover el empleo en México. "El empleo formal ha mantenido su crecimiento en el último año, sin embargo, este aumento está aún distante del que se requiere para cubrir las necesidades en la materia", asegura el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en el documento Propuestas para promover el empleo. El organismo, dependiente del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE), explica que uno de los principales obstáculos a los que se enfrentan las empresas de algunos sectores de la actividad económica es el contrato ley, que es el convenio celebrado entre uno o varios sindicatos de trabajadores y varios patrones.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645326/>

Logra México récord en compra de cerdo

Verónica Martínez

Ciudad de México(8 mayo 2006).-México registró su nivel más alto de dependencia de importaciones de carne y productos de cerdo: la demanda nacional se cubre con 37.5 por ciento de importaciones, cuando hace 5 años las compras sólo cubrían el 23.8 por ciento, según datos de la Secretaría de Agricultura. De acuerdo con las cifras de la Secretaría, en 1999 el consumo nacional aparente era de 1.2 millones de toneladas y se cubrían con 76.2 por ciento de carne nacional y el resto de importaciones. Para el 2004, la demanda llegó a 1.6 millones de toneladas y sólo el 62 por ciento fue de los poricultores mexicanos y el resto de importación, es decir el 37.5 por ciento, la dependencia más alta que se ha registrado en el sector porcícola. La alta dependencia a las importaciones a la carne de cerdo no se observa en la carne de res ni de pollo, según Sagarpa.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/645336/>

Abruma desempleo juvenil.- OIT

Arturo Rivero

Ciudad de México(8 mayo 2006).-En América Latina, 9.5 millones de los 57 millones de jóvenes entre 15 y 24 años que están disponibles para laborar, están desempleados, según reporte de la Organización Internacional del Trabajo. "Víctimas de la 'década perdida', nacieron entre 1980 y 1990 y representan el 42 por ciento del desempleo abierto en la región", señala el informe. La situación es aún peor, dice el informe, si se considera el número de jóvenes en la región que no trabajan ni estudian, lo cual representa 21 por ciento que equivale a 22 millones, de los cuales dos de cada tres son mujeres, muchas de las cuales han sido madres a temprana edad. "Además millones de jóvenes están atrapados en trabajos temporales o eventuales que no ofrecen protección laboral o social y brindan pocas perspectivas de progresar", denuncia el organismo internacional de trabajo.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51751.html>

Sufrirá modificación la estructura de Cofetel

Angelina Mejía Guerrero

Una verdadera autonomía de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) se podrá lograr con un nuevo reglamento de este órgano y otra reforma a la ley, según Ernesto Piedras, uno de los posibles candidatos para ser comisionado de la institución. Se espera que esta semana se defina la lista de los nuevos comisionados de la Cofetel, los cuales serán designados por el Presidente de la República y deberán ser ratificados por el Senado. Las reformas a las leyes de radio, televisión y telecomunicaciones disponen la designación de cinco comisionados, incluyendo al presidente de la Cofetel, a diferencia de la estructura anterior en que operaban cuatro comisionados. Con estas modificaciones se buscaba dotar de autonomía a la Cofetel y evitar la doble ventanilla con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), pero a decir de especialistas, no se logró ninguno de los dos objetivos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51747.html>

Se desbordan las provisiones salariales

José Manuel Arteaga

En el primer tercio del año, las provisiones salariales y económicas del gobierno federal se dispararon casi al doble, informó la Secretaría de Hacienda. Dos programas que integraron los diputados al Ramo 23 fueron las causas que desbordaron esos recursos: el Fondo Metropolitano y los recursos para programas de reconstrucción. Especialistas consideraron que este ramo se ve desbordado por incrementos salariales que están por encima de la inflación. Inclusive, en puerta se encuentra la negociación salarial del magisterio, programada para el 15 de mayo, la cual incrementa 51% la nómina del gobierno todos los años, expone Gabriel Pérez del Peral, responsable del área económica de la Universidad Panamericana.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51746.html>

Mercados atentos a datos de inflación y tasas en EU

Marco Antonio Durán

Los mercados financieros iniciaran la semana agitados por datos económicos relevantes que se divulgarán tanto en Estados Unidos como México. El martes se dará a conocer la inflación a nivel local -y se anticipa que en abril fue de 0.18%-, un día después la Reserva Fedral (Fed) informara sobre la política monetaria y la repercusión sobre las tasas de interés en ese país. Se anticipa que el miércoles la Fed aumentará sus tasas de referencia en un cuarto de punto, es decir para dejar el rendimiento de los bonos del tesoro 5%, su nivel más alto desde el 20 de marzo de 2001. Ese será el decimosexto incremento consecutivo de las tasas por parte del banco central, el cual comenzó el 30 de enero del 2004. Para analistas lo más importante de la reunión será el lenguaje que utilice el comité a mercado abierto, pues es ahí en donde se podría definir si el periodo de alza concluyó o se extiende hasta junio.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11886>

Avanza Bolsa Mexicana; gana 8.82 puntos

En sus primeras operaciones de este lunes, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores gana 8.82 puntos, es decir, 0.04%, respecto al cierre del viernes, al colocarse en 21,250.02 unidades. En la sesión participan 12 emisoras, cuatro de las cuales ganan, tres pierden y cinco están sin variación. Negocian 90,000 títulos, por un monto de tres millones de pesos. Al alza operan CICSA serie B-1, GFINBUR serie O y CEMEX serie CPO, con 1.41%, 0.89% y 0.43%, respectivamente; a la baja están GMEXICO serie B, con 0.18%, AMX serie L, con 0.08% e ICA Nominativa, con 0.03% menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11885>

Cae TIIE a 28 días; se ubica en 7.2900%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días bajo hoy 0.0050 puntos porcentuales respecto al cierre del jueves pasado, al ubicarse en 7.2900%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Detalla que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días. Asimismo, añade, las tasas de interés para pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales están en 2.56% a 28 días, en 3.13% a 91, y en 3.28% a 182 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11899>

Cierran la mitad de las nuevas pymes cada año

De las micro, pequeñas y medianas empresas que se crean cada año, la mitad, es decir, entre 150,000 y 200,000, cierran en el mismo periodo, principalmente por la carencia de un plan de negocios, reveló Alejandro González. El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía precisó que en el país se crean entre 300,000 y 400,000 mipymes al año, de las cuales cinco de cada 10 terminan cerrando.

Destacó en entrevista que en los últimos tres años el porcentaje de cierre se redujo 35%, hasta llegar a la mitad de las empresas en 2006, gracias a los diversos programas de apoyo a estas empresas que lleva a cabo el gobierno federal.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11900>

Analistas prevén precio crudo 2007: 58 dólares

LONDRES. Analistas coincidieron en que los precios del crudo retrocederán en el 2007 para superar levemente los 58 dólares el barril, unos 10 dólares menos respecto a la cotización de la mañana del lunes. En un sondeo realizado por Reuters entre 33 analistas, la previsión para los futuros referenciales del crudo liviano estadounidense promedió 58.11 dólares el barril. El lunes el contrato de próxima entrega cotizaba a 68.65 dólares el barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. No obstante, los analistas elevaron nuevamente sus pronósticos para el 2006, después de que el crudo estadounidense y el Brent marcaron récords en las últimas semanas.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11894>

Cete 1 día México en 7.01 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el lunes sólo 0.01 puntos a 7.01%, en un mercado que aguarda cifras internas de la economía, principalmente la inflación mensual, así como saber el rumbo que tomarán las tasas en Estados Unidos. La variación en el índice de precios al consumidor en abril será publicada el martes por el banco central, que podría ser un aumento de 0.18 por ciento. La etapa de estabilidad de precios en México se mantiene a pesar del alza del precio en los energéticos y en las materias primas, dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-08-11893>

BMV sube, peso se fortalece por baja tasa bonos EU

MEXICO. La bolsa mexicana subía el lunes 0.34% por impulso de acciones de alta liquidez y luego de una breve toma de utilidades en la sesión previa, mientras que el peso avanzaba frente al dólar ante la baja en las tasas de los bonos estadounidenses. El índice líder de la bolsa, el IPC, ascendía 71.79 puntos, a 21,309.24 unidades. El mercado bursátil mexicano terminó el viernes con un descenso de 0.26%, tras cuatro sesiones consecutivas de cierres máximos históricos. Entre las acciones que ganaban este lunes estaban las de la telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, con alza de 0.28%, a 21.50 pesos. En Nueva York sus papeles subían 0.56%, a 39.37 dólares.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/08/028n1eco.php>

Venezuela estudia salir del G-3 con México y pasar al Mercosur

Caracas, 7 de mayo. Venezuela estudia salirse del tratado comercial del Grupo de los Tres (G-3), que conforma junto a Colombia y México, para enfocarse a la relación con los países miembros del Mercado Común del Sur (Mercosur), dijo el

presidente de ese país, Hugo Chávez. El convenio del G-3, que entró en vigencia en enero de 1995, abrió la posibilidad de aumentar el comercio recíproco, diversificar exportaciones y aprovechar las ventajas derivadas del acuerdo. "Venezuela está estudiando la posibilidad, y es muy alta, de denunciar otro acuerdo viejo (...) que también nos está perjudicando y beneficia a un grupito de empresas, que es el llamado Grupo de los Tres", declaró Chávez en su programa de radio y televisión Aló, presidente.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/08/032n2eco.php>

Millonarias pérdidas en Pemex por el fallido programa de fusión

Israel Rodríguez J.

La Secretaría de Energía (Sener) solicitó a la Comisión Intersecretarial de Desincorporación, desde finales del primer trimestre de este año, aplazar hasta el 30 de junio de 2006 el periodo para concluir la fusión de las empresas petroquímicas con Pemex Petroquímica, las cuales habían sido desarticuladas desde 1997, con el fin de lograr su posterior privatización. Sin embargo, de acuerdo con informes oficiales de la paraestatal, se reconoce que la estrategia de escisión de Pemex Petroquímica y sus siete empresas filiales, efectuada durante el sexenio de Ernesto Zedillo, fue contraria a las tendencias mundiales de integración, lo que ha ocasionado pérdidas a ese organismo. Al cierre del primer trimestre de 2006 la pérdida de operación de Pemex Petroquímica fue de 5 mil 100 millones de pesos, unos 500 millones de dólares, monto en 3 mil 800 millones de pesos mayor al registrado al 31 de marzo de 2005.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/08/035n2eco.php>

Contratar por horas generará más plazas, según el CEESP

Susana González

En su insistencia de que debe llevarse a cabo una reforma laboral que permita flexibilizar las contrataciones, la jornada laboral y las aportaciones a la seguridad social, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) asegura que permitir la contratación por horas o de medio tiempo generará "más plazas para reducir a nivel nacional el desempleo e incentivar la generación de ingreso", que beneficiará a estudiantes, mujeres y personas de la tercera edad, mientras reducir las aportaciones patronales a la seguridad social elevará los salarios. En su análisis dominical, el organismo empresarial explica que el llamado "alto costo de contratación", referido a las deducciones y contribuciones fijadas por ley para la seguridad social y que llegan a representar hasta 59.2 por ciento del salario, es "una elevada carga para las empresas y por lo tanto limitan la posibilidad de ampliar las plantillas laborales".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/08/050n1soc.php>

El manantial de Cuautla, en riesgo de contaminarse por instalación de empresas

Angélica Enciso L. Enviada

Cuautla, Mor. Aunque está en riesgo de contaminación el manantial Cuautla-Yautepec, que abastece de agua a 80 por ciento de la población de la zona, hay innumerables irregularidades en la entrega de permisos; la manifestación de impacto ambiental se autorizó sin realizar consulta alguna, se construyó una gasolinera que mantiene movilizada y en tensión permanente a centenas de habitantes del lugar. En uno de los acuíferos más ricos del país y el segundo en importancia del estado, donde el agua brota casi a ras del suelo, no sólo la contaminación por hidrocarburos y químicos representan un peligro inminente, sino que también se puede agotar por la operación desde hace 17 años de la planta las Margaritas de la empresa Coca Cola, a unos metros del río Cuautla, que en la producción de un litro de esta bebida desperdicia tres de líquido.